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MEMÓRIA DA REUNIÃO DO PROJETO BREMIA  

Data: 20 de fevereiro de 2024 

Horário: 14 às 16h 

Local: Agristar/virtual 

Participantes presenciais: Prof. Pablo e Izabella/UNESP Jaboticabal, Luciana Takahashi/Bayer, 

Carolina Franco e Steven Udsen/Agristar, Leandro Pace e Gustavo Hacimoto/Enza, Lívia 

Carvalho/Feltrin, Kátia Brunelli/Sakata, Paulo Christians/Bejo, Douglas Correa e Geane 

Fontes/East-West Seeds, Luciana Doki e Lionel Bardin/Rijk Zwaan  

Participantes virtuais: Francis Tatoo e Kaleb Singleton/Syngenta, Johan Schut/Rijk Zwaan e 

Lincon/advogado ABCSEM 

A reunião foi presidida pela Luciana Takahashi.  

A primeira parte da reunião foi dedicada a apresentação do Johan sobre o IBEB, como: objetivos, 

organização, denominação de raça, entre outros. Ele disponibilizou sua apresentação para 

compartilhamento com o grupo.  

Na segunda parte, Luciana apresentou o contrato de parceria, com participação do advogado 

Lincon. Ficou combinado de que ele ia anexar alguns itens (instrumento FUNEP/ABCSEM) e que 

retornaria para Luciana/Thalita e que depois de finalizado, ele seria repassado para o grupo. O 

instrumento foi recebido em 27/02/2024, será encaminhado ao jurídico ABCSEM e após 

aprovação, seguiremos para os acordos entre as partes interessadas.  

Professor Pablo ficou de falar com a FUNEP sobre o contrato entre a Universidade e a ABCSEM e 

nos retornar sobre isso, com urgência. O ideal é que o contrato seja assinado até o fim de março, 

para iniciarmos as coletas em abril, se já houver incidência da doença.  

Outro item levantado, foi a participação de algumas empresas como Takii, Vilmorin, Blueeseeds, 

Nunhems/BASF e HM Clause, que não confirmaram de participar e Luciana ficou de contatá-los. 

O contato foi realizado com todas as empresas, resposta positiva foi obtida da Nunhems e da 

Blue Seeds.  

Em uma segunda parte da reunião, foram discutidos sobre os principais locais de coletas e foi 

decidido sobre a quantidade de amostras por região. Ficou combinado que serão diferenciadas 

200 amostras, mas que para garantir um número de amostras viáveis, serão coletadas 300 nesse 

primeiro ano. A distribuição das 300 amostras coletadas por região, ficou da seguinte forma:  

SP: 120 amostras – Piedade, Ibiúna, Salesópolis, Biritiba Mirim, Mogi das Cruzes, Cinturão Verde 

de Campinas 

RJ: 38 amostras – Região serrana do RJ 

MG: 38 amostras – Cinturão Verde de BH 

PR: 45 amostras – Cinturão Verde de Curitiba 

SC: 30 amostras – Cinturão Verde de Florianópolis 

RS: 30 amostras – Serra gaúcha e litoral Norte 
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Assim que as empresas todas se pronunciarem sobre a participação na parceria, será enviado 

um e-mail para que as empresas apontem onde podem coletar e assim será rateado a 

quantidade de amostras/empresa/local.  

Ainda sobre as coletas, ficou decidido que sempre que houver uma coleta, Prof. Pablo/Izabela 

serão comunicados sobre o local e produtor, para que não haja sobreposição de amostras. 

Também foi demonstrado o protocolo e formulário de coleta, que serão encaminhados para o 

grupo em breve.  

Além disso, discutiu-se o uso de embalagens Stepac Xtend para armazenamento das folhas com 

patógeno e ficou decidido que cada empresa vai tentar comprar suas embalagens para coleta 

individualmente.  

Além da diferenciação usando o código sexteto D, ficou estabelecido que quando for levantado 

quais foram os isolados mais relevantes, de acordo com os critérios do IBEB, esses também serão 

diferenciados utilizando o código sexteto B. Esse item deve ser adicionado no arquivo de 

Parceria, que o Prof. Pablo escreveu.  

Outra definição que ocorreu na reunião foi sobre um possível cronograma de trabalho:  

- Período de coletas: abril/maio a setembro de 2024 (primeiro ano) 

- Reunião de apresentação dos resultados do primeiro ano: final de março de 2025 

- Compartilhamento dos isolados de interesse para cada empresa: final de março de 2025 

- Ring test dos primeiros resultados: inverno de 2025 

- Reunião para apresentação do Ring test das empresas e consolidação dos resultados: 

outubro/novembro de 2025 

- Comunicado a imprensa dos primeiros resultados: por volta de dezembro de 2025 

- Início segundo ano de coleta: abril/maio de 2025 

- Se tudo funcionar bem no primeiro ano, manter as datas das reuniões sugeridas para o segundo 

ano. 

 

Alguns pontos que ficaram pendentes:  

- Possibilidade de importar as sementes das diferenciadoras, para garantir que Prof. Pablo esteja 

usando sempre as linhagens originais. Steven e Lionel ficaram de conversar com Johan sobre 

como proceder sobre isso.  

- Como participar do IBEB - Lionel e Luciana iam verificar os critérios com Johan.  

 

 


